
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 23/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 20 DE NOVEMBRO DE 2009 

 

Aos vinte dias do mês de Novembro de dois mil e nove, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente 

a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos 

Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. Nuno 

Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida e a Dr.ª Ana 

Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva. ---------------------------------------  

 
INÍCIO 

 

Quando eram dez horas verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

- “POSSE” (verificação da identidade e legitimidade) do Vereador Eleito, 

Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira. ------------------------------------------------------   

 

A Presidente interveio, dizendo que dada a situação da não tomada de posse 

por parte do Vereador eleito pelas listas do Partido Socialista, Dr. Silvino 

Manuel Gomes Sequeira aquando do acto de instalação da Câmara Municipal 

de Rio Maior e verificando-se a sua presença na sala, daria inicio ao acto de 

tomada de posse. Para tanto, solicitou o apoio do Director de Departamento de 

Administração Geral, Dr. Paulo Dias Jorge. -----------------------------------------------  
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Assim, após verificação da identidade e legitimidade do Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira e após a leitura do juramento para o efeito, foi aquele 

considerado empossado no lugar de Vereador do Executivo Municipal. ----------  

 

De seguida o Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, solicitou a palavra 

informando que iria suspender o seu mandato e fazendo para o efeito a entrega 

de uma carta, fundamentando legalmente os motivos da sua pretensão. Mais 

referiu que teria que se ausentar, por razões de ordem pessoal, 

disponibilizando-se, não obstante, para dar a sua ajuda no que viesse a ser 

necessário, desejando felicidades a todos no desempenho do seu trabalho, 

agradecendo a atenção que lhe tinha sido disponibilizada. ---------------------------  

 

Na sequência da apresentação da carta de suspensão pelo Vereador, Dr. 

Silvino Manuel Gomes Sequeira, a Presidente da Câmara solicitou a todo o 

Executivo que considerasse proceder, de imediato à sua análise, colocando, 

assim, ao Executivo Camarário a admissibilidade do assunto para integrar a 

ordem de trabalhos, ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei n.º 169/99, de 18 

de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, 

tendo o mesmo sido admitido por unanimidade. -----------------------------------------  

  

Sequencialmente, a Câmara decidiu avaliar de imediato o assunto e deliberou 

por unanimidade aprovar o pedido de suspensão de mandato apresentado pelo 

Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, pelo período de 182 dias, nos 

termos e pelos fundamentos constantes do respectivo requerimento. -------------  

 

A Presidente, seguidamente à aprovação do citado pedido de suspensão e 

verificando-se estar presente na sala de reuniões de Câmara o cidadão que se 

segue na ordem apresentada pelas listas do Partido Socialista às Eleições 

Autárquicas do passado dia 11 de Outubro, Dr. Daniel Alexandre Pulquério 

Pinto, solicitou o apoio dos serviços para analisar a possibilidade de 

substituição imediata do Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira pelo 

referido cidadão. -----------------------------------------------------------------------------------  
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Tendo os serviços informado, na pessoa do Director de Departamento de 

Administração Geral, sobre o entendimento de que, face à remissão do n.º 7 do 

art.º 77.º, para o n.º 4 do art.º 76.º, ambas da Lei n.º 169/99, de 18 de 

Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, 

estando o substituto presente e não se recusando aquele por escrito, se 

poderia proceder à substituição imediata, a Presidente solicitou a presença do 

Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, junto da mesa da Presidência para ser 

verificada a sua identidade e legitimidade.--------------------------------------------------  

 

Confirmado os referidos pressupostos, o Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto 

procedeu à leitura do juramento para o efeito perante todos os presentes, 

tomando posse como Vereador, passando de imediato a integrar o Executivo 

Municipal e a participar na presente reunião de Câmara, com a legitimidade 

que lhe havia sido conferida. -------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente concluiu dizendo que o Executivo Municipal de Rio Maior estava 

agora completo para exercer funções no mandato de 2009-2013, desejando as 

maiores felicidades ao Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto como membro do 

mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas 

ao dia anterior eram as seguintes: -----------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: um milhão, cento e dezoito mil, duzentos e trinta e 

seis euros e sessenta e três cêntimos. ------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: duzentos e quarenta e três mil, novecentos e 

setenta e seis euros e quatro cêntimos. ----------------------------------------------------   

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 
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Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada, a Presidente, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais 

havia proferido despacho sobre assunto emanado da Secção de Contabilidade 

– neste caso referente à trigésima quarta, Alteração/Modificação ao Orçamento 

da Receita e da Despesa e Alteração/Modificação às Grandes Opções do 

Plano 2009 – Plano Plurianual de Investimentos – Actividades Mais 

Relevantes, a qual consta da pasta de documentos anexos a esta Acta.----------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, dizendo esperar 

que a sua função como Vereador fosse profícua para o Município, querendo 

colaborar no desenvolvimento do concelho de Rio Maior. -----------------------------  

O Vereador disse ser com muito orgulho que aceitara o cargo na Câmara 

Municipal de Rio Maior e que irà estar sempre do lado dos riomaiorenses e das 

ideias em que acredita, mostrando-se aberto para colaborar e aceitar os novos 

desafios a que Rio Maior irá estar sujeito, com as ideias do novo Executivo. ----  

Referiu também esperar que o novo Executivo possa aproveitar as excelentes 

oportunidades que tinham sido deixadas pelo anterior, permitindo o 

alargamento de novos horizontes para o desenvolvimento do concelho de Rio 

Maior. Mais salientou, que face ao programa eleitoral da lista liderada pela Dra. 

Isaura Morais, contendo propostas menos viáveis e outras importantes, 

esperava que o novo Executivo as pudesse vir a concretizar. -----------------------   

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, reportando-se à 

Escola Profissional de Rio Maior, onde a Câmara é detentora de 80% do capital 

social num regime de sociedade por quotas, em conjunto com a Associação 

Empresarial do Concelho de Rio Maior e a Associação de Produtores 

Agrícolas, que detêm 10% cada. -------------------------------------------------------------  
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Aditou que a Escola tem dezassete anos de existência em Rio Maior, com 

enorme sucesso e reconhecimento a nível nacional, como uma das dez 

melhores. Reportou-se à sua situação financeira, como sendo regular, não 

existindo actualmente qualquer situação preocupante, possuindo um património 

com valor superior a um milhão de euros e não existindo dívidas a longo prazo. 

Referiu-se, também, aos doze funcionários que ali laboram, aos quarenta 

professores, aos cento e oitenta e seis alunos e ainda à criação de emprego 

que tem gerado ao longo dos vários anos de funcionamento, com a formação 

nas diversas áreas existentes na mesma. -------------------------------------------------  

O Vereador aludiu seguidamente, à composição do Conselho de Gerência da 

Escola Profissional, do qual fazia parte ele próprio, a Vereadora, Dra. Ana 

Cristina Silva e o Dr. Augusto Lopes, em representação da Câmara Municipal 

de Rio Maior, Sr. Luís Tirano pela Associação Empresarial e pela Associação 

dos Produtores Agrícolas, Sr. Adelino Bernardes. Aditando que aquele 

conselho de Gerência é presidido por ele próprio, com um mandato de dois 

anos, ou seja, 2009-2010. ----------------------------------------------------------------------  

O Vereador disse que deverão ser encontradas estratégias para o futuro, 

porque o ensino profissional também existe nas escolas secundárias do ensino 

público, tendo o actual conselho de gerência dado alguns passos, 

nomeadamente, fazendo uma parceria com o Instituto Politécnico de Leiria, 

passando para além dos cursos de nível 3, também a haver para o nível 4, 

tentando dar continuidade e sustentabilidade àquela escola. ------------------------  

O Vereador referiu igualmente que o conselho de gerência não é remunerado e 

que também não existem senhas de presença e que de inicio fora necessário a 

Escola recorrer ao aval pessoal dos Gerentes junto dos bancos, para poder 

honrar os seus compromissos, nomeadamente, pagamentos aos professores, 

sendo essa actualmente uma situação ultrapassada. ----------------------------------  

O Vereador disse também que a Escola Profissional possui um Director 

Executivo, um Financeiro e outro Pedagógico, a saber, respectivamente: ele 

próprio, o Dr. Bentes da Silva e o Professor Humberto Novais. ----------------------   

Ainda na sua intervenção, o Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida falou 

sobre a Associação de Desenvolvimento Urbano de Rio Maior, conhecida pela 

“ADURM”, tendo como principais parceiros a Câmara Municipal de Rio Maior e 

a Associação Empresarial do Concelho de Rio Maior, dizendo ter sido um 
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instrumento estratégico nos investimentos efectuados na zona antiga da 

cidade, com o apoio de fundos comunitários e que no futuro poderá representar 

uma mais-valia para os projectos da regeneração urbana, podendo captar mais 

investimentos para a zona em questão, através de parcerias criadas. -------------  

E disse colocar o seu lugar à disposição para que a Câmara possa decidir do 

ponto de vista estratégico, a forma da Associação poder servir os fins para que 

fora criada. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção desejando boas vindas ao Vereador Dr. Daniel 

Alexandre Pulquério Pinto e o exercício de um bom mandato.------------------------      

  

VEREADORA, DRA. ANA CRISTINA LOBATO PINTO FRÓIS DE FIGUEIREDO E SILVA. ---   

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio dando as boas vindas e desejando um bom trabalho ao Vereador, Dr. 

Daniel Pinto. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Sobre a Escola Profissional de Rio Maior a Vereadora disse concordar com o 

referido na anterior intervenção do Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

A Vereadora referiu-se também às entidades nas quais representa a Câmara, 

dando como exemplos o Núcleo Coordenador da Universidade Sénior, a 

Comissão de Supervisão do PIP-RIO, o conselho de Acção Social e os 

Conselhos Gerais das diversas escolas do concelho de Rio Maior. ----------------  

No que diz respeito à ADURM, a Vereadora referiu não estar a representar 

nenhuma das entidades, ou seja, não estar nomeada pela Câmara Municipal, 

mas em nome individual, por acordo entre as duas entidades parceiras, 

colocando desde já o seu lugar à disposição se as mesmas entenderem 

nomear outra pessoa. ----------------------------------------------------------------------------  

A Vereadora disse também que deixara várias informações com os serviços e 

outras com a trabalhadora Vera Duarte, que lhe dava apoio, para serem 

entregues ao novo Executivo, nomeadamente, à Vereadora, Dra. Sara 

Fragoso, porque não tinham podido ser alvo de deliberação Camarária, dada a 

situação de gestão corrente em que o anterior Executivo se encontrara, desde 

as eleições até à instalação da nova Câmara, sendo que alguns dos assuntos 

já se encontravam agendados e outros tinham ficado pendentes por serem 
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situações referentes ao ano de 2010. -------------------------------------------------------  

A Vereadora disponibilizou-se para dar todo o tipo de informações e 

esclarecimentos necessários acerca dos mesmos ou sobre quaisquer outras 

situações que viessem a surgir naquelas áreas de intervenção municipal. -------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, salientando, no que diz respeito à Escola Profissional, já 

ter falado com o Director Pedagógico, Dr. Humberto Novais, tendo ficado 

agendada uma reunião para a semana seguinte, onde iria ser discutido o 

modelo de desenvolvimento pretendido para aquela Escola, continuando as 

pessoas que representam a Câmara a fazê-lo normalmente, até eventual 

diferente nomeação por parte do Município. -----------------------------------------------  

A Presidente reportou-se, também à ADURM, dizendo já ter estar em contacto 

com elementos daquela Associação, nomeadamente, o Dr. Francisco Pereira, 

mas esclarecendo que ainda não tinha falado com a Associação Empresarial 

do Concelho de Rio Maior, sobre a referida entidade. Não obstante, salientou 

que iria encetar diligências para que tal aconteça, agradecendo a 

disponibilidade apresentada por ambos os Vereadores. -------------------------------  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

INSPECÇÃO-GERAL DA ADMINISTRAÇÃO LOCAL – INSPECÇÃO ORDINÁRIA 

SECTORIAL AO MUNICIPIO DE RIO MAIOR.----------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um relatório, sobre Inspecção-Geral da Administração 

Local – Inspecção Ordinária Sectorial ao Município de Rio Maior. ------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE RIO MAIOR - AGRADECIMENTO.--------------------------  
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Foi presente à Câmara um oficio da Santa Casa da Misericórdia de Rio Maior, 

datado de 30 de Outubro, sobre agradecimento. ----------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

DISTRIBUIÇÃO DE TAREFAS. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a lista da Distribuição de Tarefas da Câmara Municipal 

de Rio Maior. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

DESPACHO Nº 125/PRES/2009 – DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

NOS VEREADORES. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 125, datado de 09 de Novembro, sobre 

Delegação e Subdelegação de Competências nos Vereadores. --------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DO OESTE - REGULARIZAÇÃO DA DÍVIDA 2003 A 2008.--  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Contabilidade, datado 

de 17 de Novembro, sobre Associação de Municípios do Oeste - Regularização 

da Dívida 2003 a 2008. --------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 
 

O Chefe de Divisão de Gestão Financeira, a pedido da Presidente deu os 

necessários esclarecimentos acerca do assunto em questão. -----------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio prestando também, 

alguns esclarecimentos, dizendo, nomeadamente, ser seu conhecimento não 

haver acordo entre o Município e a Associação em causa, quanto ao valor da 

dívida. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Disse também que o Município de Rio Maior deixara de pertencer à referida 

Associação, dado o âmbito territorial do mesma e, consequentemente, teria de 

haver um enquadramento da divida reclamada, no encontro de contas pela sua 

participação financeira durante anos naquela Associação. ----------------------------  

O Vereador disse que em sua opinião e pelas suas contas, o Município de Rio 

Maior terà ainda uma verba a receber. ------------------------------------------------------  

Concluiu, disponibilizando-se para ajudar na solução do problema em causa. --       

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE RIO MAIOR – 

CONVITE 117º ANIVERSÁRIO. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um oficio da Associação Humanitária de Bombeiros 

Voluntários de Rio Maior, datado de 27 de Outubro, sobre convite – 117º 

Aniversário. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------   

 

ORDEM DO DIA 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 
INSPECÇÃO DA IGAL – NULIDADE DE LICENCIAMENTOS – PEDIDO DE 

ESCLARECIMENTOS DO MINISTÉRIO PÚBLICO – TRIBUNAL ADMINISTRATIVO E 

FISCAL DE LEIRIA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente uma informação da Divisão de Consultadoria e Contencioso 

datada de 16 de Novembro de 2009, sobre Inspecção da IGAL – Nulidade de 

Licenciamentos – Pedido de Esclarecimentos do Ministério Público – Tribunal 

Administrativo e Fiscal de Leiria. --------------------------------------------------------------  
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A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida solicitou um esclarecimento 

acerca do assunto em questão. ---------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, esclarecendo o Vereador sobre a questão apresentada.   

 

A Câmara deliberou por unanimidade, concordar com a proposta constante da 

informação em apreço e, consequentemente, dar conhecimento ao Ministério 

Público do Tribunal Administrativo e Fiscal de Leiria, do teor da mesma.----------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM FREIRIA, EM NOME DE PAULO 

CÉSAR CARVALHO & GRAÇA FIGUEIREDO LOPES – SOCIEDADE DE SOLICITADORES.  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2060/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Paulo César Carvalho & Graça Figueiredo Lopes 

- Sociedade de Solicitadores, acompanhado por parecer do Sector de 

Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. -----------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a estrada que atravessa o prédio rústico inscrito na matriz 

cadastral sob o art.º 11 da Secção AH, da Freguesia de Rio Maior, é 

denominada por Estrada Nacional 1, pelo que é considerada do conhecimento 

e domínio público. ---------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM CANICEIRA, EM NOME DE PAULO 

CÉSAR CARVALHO & GRAÇA FIGUEIREDO LOPES – SOCIEDADE DE SOLICITADORES.  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2062/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Paulo César Carvalho & Graça Figueiredo Lopes 

- Sociedade de Solicitadores, acompanhado por parecer do Sector de 

Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. -----------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 
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certificar que o prédio rústico inscrito na matriz cadastral sob o art.º 83 da 

Secção I, da Freguesia de Rio Maior, é atravessado por um caminho do 

conhecimento e do domínio público.----------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM LOBO MORTO, EM NOME DE PAULO 

CÉSAR CARVALHO & GRAÇA FIGUEIREDO LOPES – SOCIEDADE DE SOLICITADORES.  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2063/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Paulo César Carvalho & Graça Figueiredo Lopes 

- Sociedade de Solicitadores, acompanhado por parecer do Sector de 

Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. -----------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o prédio rústico inscrito na matriz cadastral sob o art.º 84 da 

Secção I, da Freguesia de Rio Maior, é atravessado por um caminho do 

conhecimento e do domínio público.----------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DO DOMÍNIO PÚBLICO, EM AZINHEIRA, EM NOME DE ANÍBAL 

GARCIA DA FONSECA LEAL.------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2100/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Aníbal Garcia da Fonseca Leal, acompanhado 

por parecer do Sector de Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o prédio rústico inscrito na matriz cadastral sob o art.º 41 da 

Secção BL, da Freguesia de Rio Maior, é atravessado por uma estrada do 

domínio público denominada de Rua Engenheiro Adelino Amaro da Costa.------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM RIO MAIOR, EM NOME DE MARIA DA 

CONCEIÇÃO ROQUE PEREIRA M. LEMOS (SOLICITADORA). ---------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2043/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Maria da Conceição Roque Pereira, 
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acompanhado por parecer do Sector de Topografia da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a estrada que confina com o prédio rústico inscrito na matriz 

cadastral sob o art.º 19 da Secção CP, da Freguesia de Rio Maior, é do 

conhecimento e domínio público. -------------------------------------------------------------  

 

Mais deliberou que a referida estrada foi alargada provocando a diferença de 

área existente, a qual foi integrada no domínio público. --------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM “LAMEIROS”, ALCOBERTAS, EM 

NOME DE ROSARIA MARIA CRUZ REBELO (SOLICITADORA).--------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1992/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Rosária Rebelo, acompanhado por parecer do 

Sector de Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o prédio rústico inscrito na matriz cadastral sob o art.º 209 da 

Secção D, da Freguesia de Alcobertas, é atravessado por uma estrada do 

domínio público denominada de Rua do Centro de Dia. --------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, NA RUA 16 DE MAIO, S. SEBASTIÃO, EM 

NOME DE FREGUESIA DE S. SEBASTIÃO. -----------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2094/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Freguesia de São Sebastião, acompanhado por 

parecer do Sector de Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o caminho referido é considerado do domínio público.----------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM CARVALHAIS, FRÁGUAS, EM NOME 
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DE ANABELA DA COSTA AZENHA (ADVOGADA). -------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2048/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Anabela Azenha, acompanhado por parecer do 

Sector de Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o caminho que atravessa o prédio rústico inscrito na matriz 

cadastral sob o art.º 4 da Secção J, da Freguesia de Fráguas, não tem 

características nem condições para ser considerado do domínio público.---------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM CARVALHAIS, FRÁGUAS, EM NOME 

DE ANABELA DA COSTA AZENHA (ADVOGADA). -------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2049/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Anabela Azenha, acompanhado por parecer do 

Sector de Topografia da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o caminho que atravessa o prédio rústico inscrito na matriz 

cadastral sob o art.º 3 da Secção J, da Freguesia de Fráguas, não tem 

características nem condições para ser considerado do domínio público.---------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, NO CASAL DO ALTO, OUTEIRO 

DA CORTIÇADA, EM NOME DE MARIA GRACIETE PEREIRA DA SILVA AZINHEIRA. --------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2017/2009, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Maria Graciete Pereira da Silva 

Azinheira, acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da 

Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não existe inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. ---------------  



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 20 DE NOVEMBRO DE 2009 

 

 

 

14

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM “SUMARIAS”, 

ALCOBERTAS, EM NOME DE MANUEL LUÍS DA SILVA. -----------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2257/2009, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Manuel Luís da Silva, acompanhado por 

informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não existe inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. ---------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM “VALE ZAMBUJEIRA E 

PIMPÃO”, ALCOBERTAS, EM NOME DE MANUEL LUÍS DA SILVA. --------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2256/2009, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Manuel Luís da Silva, acompanhado por 

informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não existe inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. ---------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM FRÁGUAS, RIO MAIOR, EM 

NOME DE CRISTINA CASA NOVA MARTINS (ADVOGADA). ------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2214/2009, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Cristina Casanova Martins (Advogada), 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 
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certificar que não existe inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. --------------  

 

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLICIA, NA RUA NOVA DO GATO PRETO, 

EM RIO MAIOR, EM NOME DE MARIA MARGARIDA CORDEIRO INÁCIO. ------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2015/2009, Pedido de Atribuição de 

Número de Policia, em nome de Maria Margarida Cordeiro Inácio, 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a atribuição da numeração de 

polícia de acordo e nos termos das informações supracitadas.-----------------------  

 

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLICIA, NA RUA PRINCIPAL, EM ATALAIA, 

EM NOME DE MANUEL DA CRUZ NETO. --------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2144/2009, Pedido de Atribuição de 

Número de Policia, em nome de Manuel da Cruz Neto, acompanhado por 

informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a atribuição da numeração de 

polícia de acordo e nos termos das informações supracitadas.-----------------------  

 

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLICIA, NA RUA PRINCIPAL, EM LOBO 

MORTO, EM NOME DE ADELINO CARREIRA PEREIRA.------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1730/2009, Pedido de Atribuição de 

Número de Policia, em nome de Adelino Correia Pereira, acompanhado por 

informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a atribuição da numeração de 
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polícia de acordo e nos termos das informações supracitadas.-----------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE CONFIGURAÇÃO DE PRÉDIO, EM FIGUEIREDOS, RIO MAIOR, 

EM NOME DE ROSARIA MARIA CRUZ REBELO (SOLICITADORA). --------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1991, Pedido de Certidão de 

Configuração de Prédio, em nome de Adelino Correia Pereira, acompanhado 

por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a diferença de área existente nos prédios é devida ao 

alargamento do arruamento confinante, cuja área foi inserida no domínio 

público.------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE CEDÊNCIA/OCUPAÇÃO DO DOMÍNIO PÚBLICO, EM NOME DE 

MARIA DA CONCEIÇÃO ROQUE PEREIRA M. LEMOS (SOLICITADORA).------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 881/2009, Pedido de Certidão de 

Cedência/Ocupação do Domínio Público, em nome de Maria da Conceição 

Roque Pereira M. Lemos, acompanhado de Oficio da Junta de Freguesia de 

Rio Maior e parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. -----------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o prédio em questão foi totalmente absorvido pelo alargamento da 

estrada. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM MOINHO DA ORDEM, SÃO 

JOÃO DA RIBEIRA, EM NOME DE LUÍS FRAZÃO MONTES.-------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2199/2009, Pedido de Certidão de 

Destaque de Parcela, em nome de Manuel Carvalho da Silva, acompanhado 

por informação técnica e parecer da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico. -----------------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a parcela em causa reúne os requisitos previstos no nº 4 do artigo 

6º do Decreto-Lei 555/99, de 16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei 

60/2007, de 4 de Setembro. --------------------------------------------------------------------  

 

RISCO DE DERROCADA DE VIA CONFINANTE COM PRÉDIO EM NOME DE ORLANDO 

FERREIRA HENRIQUE – CASAL DA VELHA, ALCOBERTAS – PROJECTO DE 

CONTENÇÃO E DRENAGEM DE ÁGUAS RESIDUAIS PLUVIAIS; -----------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Obras Municipais, 

datada de 02 de Novembro, sobre Risco de Derrocada de Via Confinante com 

Prédio em nome de Orlando Ferreira Henrique – Casal da Velha, Alcobertas – 

Projecto de Contenção e Drenagem de Águas Residuais Pluviais. -----------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio dizendo conhecer 

bem o processo, salientando que o risco resultara da acção da natureza e 

também de alguma irresponsabilidade na feitura da obra. Disse que a Câmara, 

atempadamente, havia definido o que era responsabilidade pública e privada. -  

O Vereador disse, também, que o Município tentara encontrar um ponto de 

equilíbrio, permitindo assim dividir custos e responsabilidades. ---------------------  

Referiu haver a necessidade de um reajustamento no processo em causa, no 

que diz respeito ao investimento público. --------------------------------------------------  

Disse ainda concordar que seja resolvida a questão do abastecimento e da 

conduta de água, dada a intervenção que irá ser feita no local em causa. -------  

Concluiu dizendo que as obras deverão ser feitas o mais rapidamente possível, 

para que as condições de segurança possam ser repostas. --------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar as alterações propostas ao 

projecto, assim como autorizar a abertura dos procedimentos para a execução 

dos procedimentos para a execução dos trabalhos referidos.-------------------------  

 

ÁREA FINANCEIRA 
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IMI 2009 – IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS.------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Financeira, 

datada de 28 de Agosto de 2009, sobre IMI 2009 - Imposto Municipal sobre 

Imóveis. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio dizendo que a proposta apresentada era igual à do ano anterior, tendo 

já o Executivo anterior feito uma alteração ao respectivo imposto, com uma 

diminuição do mesmo para 0,7%, redução essa contemplada em legislação 

posterior. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Disse também que o Partido Social Democrata defendera a redução do 

imposto em causa, considerando sensato a manutenção do valor da taxa para 

o ano de 2009. -------------------------------------------------------------------------------------   

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, salientando que o 

Imposto Municipal sobre Imóveis é uma ferramenta de financiamento dos 

Municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------   

Disse também que muito se tem discutido a nível nacional sobre o IMI e do 

modelo de financiamento das Autarquias. -------------------------------------------------  

O Vereador aproveitou para se referir à aposta no “Golf”, como potencial 

gerador de receitas para o Município, a nível de IMI e de IMT. ----------------------  

Aditou que o programa do PSD não fazia referência ao desenvolvimento do 

ponto de vista do Turismo, dando o exemplo da região do Oeste, que tem, 

como principal fonte de receita de IMI e IMT, o “Golf” e o turismo residencial e 

aludindo ao campo de “Golf” que existe em Rio Maior, disse que gostaria de ver 

o seu desenvolvimento como uma realidade, potenciando assim o nível de 

receitas do Município e da economia do concelho. --------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a seguinte proposta: ---------------  

- Taxa de IMI a aplicar aos prédios urbanos: 0,7%; -------------------------------------  

- Taxa de IMI a aplicar aos prédios urbanos avaliados nos termos do CIMI: 
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0,4%; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em todo o Concelho, majoração de 30% da taxa aplicável aos prédios 

urbanos degradados; -----------------------------------------------------------------------------  

- Não propor qualquer alteração à taxa de IMI prevista no n.º 5 do art.º 112.º do 

CIMI. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mais deliberou a Câmara remeter a presente proposta à Assembleia Municipal 

para aprovação, para efeitos do previsto no n.ºs 4 a 8 do referido normativo. ---   

 

LANÇAMENTO DE DERRAMA SOBRE O LUCRO TRIBUTÁVEL DE 2009. ------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Financeira, 

datada de 28 de Agosto de 2009, sobre Lançamento de Derrama sobre o Lucro 

Tributável de 2009. -------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto. -------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o lançamento da derrama para 

2010, à taxa de 1,4% sobre o lucro tributável de 2009, nos termos do art.º 14.º 

da Lei 2/2007, de 15 de Janeiro (Lei das Finanças Locais). ---------------------------  

 

TAXA MUNICIPAL DE DIREITOS DE PASSAGEM (TMDP). ---------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma proposta da Presidente, datada de 17 de 

Novembro de 2009, Sobre Taxa Municipal de Direitos de Passagem (TMDP). 

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, salientando a 

inovação da proposta, no sentido de a Câmara Municipal de Rio Maior isentar 

os munícipes do seu pagamento. -------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade propor à Assembleia Municipal a não 

fixação da Taxa Municipal de Direitos de Passagem para o ano de 2010, nos 

termos e pelos fundamentos da proposta apresentada pela Presidente da 

Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida fez a seguinte declaração de 

voto oral:----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Fico contente que o Executivo tenha condições de dispensar a cobrança desta Taxa 

Municipal de Direitos de Passagem e que as finanças municipais permitam que esta 

situação aconteça.“ ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

subscreveu a presente declaração de voto. -----------------------------------------------  

 

EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO, ATÉ AO MONTANTE DE 950 000,00 EUROS, 

DESTINADO A OCORRER A DIFICULDADES DE TESOURARIA – PRORROGAÇÃO DE 

PRAZO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete de Planeamento e 

Desenvolvimento, datada de 17 de Novembro de 2009, sobre Empréstimo de 

Curto Prazo, até ao montante de 950 000,00 Euros, destinado a Ocorrer a 

Dificuldades de Tesouraria – Prorrogação de Prazo. -----------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação e parecer 

referidos em epígrafe, aprovar a prorrogação do empréstimo em apreço, 

mantendo as restantes condições previstas no contrato inicial, com excepção 

do spread que passará a ser de 1%. --------------------------------------------------------  

Mais deliberou submeter o presente assunto à competente autorização da 

Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------  

 

CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE AUDITORIA EXTERNA ÀS CONTAS DO 

MUNICIPIO DE RIO MAIOR.---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Contabilidade, datada 

de 27 de Outubro de 2009, sobre Contrato de Prestação de Serviços de 

Auditoria Externa às Contas do Município de Rio Maior. -------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, propor à Assembleia Municipal a 

continuidade da prestação de serviços de auditoria externa às contas do 
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Município de Rio Maior, pela Sociedade de Revisores Oficiais de Contas “Rosa 

Lopes, Gonçalves Mendes e Associados, S.R.O.C. -------------------------------------  

 
RECURSOS HUMANOS 

 
PROGRAMA DE ESTÁGIOS PROFISSIONAIS NA ADMINISTRAÇÃO LOCAL (PEPAL) – 

DESIGNAÇÃO DE TUTORES. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Recursos Humanos, 

datada de 16 de Novembro de 2009, sobre Programa de Estágios Profissionais 

na Administração Local (PEPAL) – Designação de Tutores. --------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, designar os tutores constantes na 

informação em supra-citada para as áreas de Comunicação Social, Desporto e 

Enfermagem.----------------------------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

AFECTAÇÃO DE VERBAS REFERENTES AO CONTRATO DE EXECUÇÃO 

ESTABELECIDO ENTRE O MUNICÍPIO E O MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO. -----------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, datada de 6 de Outubro de 2009, sobre Afectação de Verbas 

Referentes ao Contrato de Execução Estabelecido entre o Município e o 

Ministério da Educação. -------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva 

interveio realçando o empenho das Associações do concelho, permitindo a 

implementação das várias actividades no meio rural, dando como exemplo as 

refeições e as actividades de enriquecimento curricular. ------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade transferir a verba de 17.681,40€, para os 

Agrupamentos de Escolas do concelho, através do estabelecimento de um 

Contrato de Execução, entre a Câmara e cada um daqueles Agrupamentos, 

nos termos mencionados na informação em apreço. ------------------------------------  
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PROTOCOLOS COM ENTIDADES PARCEIRAS PARA O ANO LECTIVO 2009/10 - SERVIÇO 

DE APOIO À FAMÍLIA. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 10 de Setembro de 2009, sobre Protocolos com Entidades Parceiras 

para o Ano Lectivo 2009/10 - Serviço de Apoio à Família. ----------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

deliberou aprovar: ---------------------------------------------------------------------------------  

. A denúncia dos protocolos cujo âmbito de aplicação deixa de ter acção por 

motivo de reorganização da rede escolar; -------------------------------------------------  

. A renovação dos protocolos com as entidades parceiras identificadas para o 

ano lectivo 2009/10; ------------------------------------------------------------------------------  

. Aprovar a realização da respectiva despesa no valor estimado de 740,00€. ---  

 

PROTOCOLOS COM ENTIDADES PARCEIRAS PARA O ANO LECTIVO 2009/10 – 

ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR. --------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 10 de Setembro de 2009, sobre Protocolos com Entidades Parceiras 

para o Ano Lectivo 2009/10 – Actividades de Enriquecimento Curricular. --------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

deliberou aprovar: ---------------------------------------------------------------------------------  

. A denúncia dos protocolos cujo âmbito de aplicação deixa de ter acção por 

motivos de reorganização da rede escolar; ------------------------------------------------  

. A renovação dos protocolos com as entidades parceiras identificadas para o 

ano lectivo 2009/10; ------------------------------------------------------------------------------  

. Aprovar a realização da respectiva despesa no valor estimado de 3.630,00€.  

 

TRANSFERÊNCIA DE VERBAS PARA OS AGRUPAMENTOS DE ESCOLAS – ADENDA AO 

PROTOCOLO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão e Consultadoria e 

Contencioso, datada de 6 de Outubro de 2009, sobre Transferência de Verbas 
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para os Agrupamentos de Escolas – Adenda ao Protocolo. --------------------------  

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, dizendo tratar-se de uma boa opção por parte do Município, porque 

permite uma agilização de procedimentos. ------------------------------------------------   

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a adenda ao protocolo proposto 

em minuta anexa à informação em apreço, e transferir as respectivas verbas 

para o Agrupamento Vertical Marinhas do Sal e Agrupamento Vertical 

Fernando Casimiro Pereira da Silva: correspondendo a uma despesa total de 

17.659,72€, a primeira no montante de a 5.494,72€ e a segunda no montante 

de 12.165,00€. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva saiu neste 

momento da sala de reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------------  

 

SERVIÇO DE REFEIÇÕES - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM ENTIDADES.-----------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 12 de Novembro de 2009, sobre Serviço de Refeições - Protocolo de 

Colaboração com Entidades. ------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade transferir para as Juntas de Freguesia de 

Asseiceira, Assentiz, Azambujeira, Outeiro da Cortiçada e S. João da Ribeira, 

relativamente ao 1.º período do ano lectivo em curso, o valor de 2,75€/refeição, 

no âmbito e com os fundamentos mencionados na informação em apreço. ------  

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva entrou neste 

momento na sala de reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------------  

 

TASQUINHAS 2010 

 

TASQUINHAS 2010 – DATA DO CERTAME.-----------------------------------------------------------------  
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Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Feiras, datada de 17 de 

Novembro de 2009, sobre Tasquinhas 2010 – Data do Certame. -------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, sugerindo que 

fosse criado um novo evento gastronómico, denominado “Gastronomia das 

Nações”, projecto que integrava o programa eleitoral do Partido Socialista. -----  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com a informação em apreço, 

que a XXV Edição da Feira de Gastronomia, Artesanato e Doçaria – 

Tasquinhas 2010, decorra entre os dias 26 de Fevereiro e 7 de Março. -----------  

 

TOPONÍMIA 

 

NOMEAÇÃO DA COMISSÃO MUNICIPAL DE TOPONÍMIA.---------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma proposta da Presidente, datada de 17 de 

Novembro de 2009, sobre Nomeação da Comissão Municipal de Toponímia. --  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, sugerindo que fosse 

feito um agradecimento a todos os elementos que integraram a comissão 

anterior, pelo excelente trabalho. -------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada pela 

Presidente da Câmara, relativa à composição e nomeação da Comissão 

Municipal de Toponímia. -------------------------------------------------------------------------  

 
OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES 

 

INFORMAÇÃO PREVIA – HORÁCIO MANUEL VIOLANTE NUNES. ----------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 2050/2009, Pedido de Informação 

Prévia, em nome de Horácio Manuel Violante Nunes, acompanhado por 

parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ---------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade, face ao parecer supracitado, aprovar o 

pedido nos termos do Decreto-Lei 555/99, de 16 de Dezembro, alterado e 

republicado pela Lei 60/2007, de 4 de Setembro. ----------------------------------------  

 

EMPREITADAS E FORNECIMENTOS 

 

MEIOS DE TREINO – FORNECIMENTO E INSTALAÇÃO DE EQUIPAMENTO PARA 

ANÁLISE DE MOVIMENTO PARA O CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – 

NATAÇÃO – ADJUDICAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Relatório de Análise da Proposta, sobre Meios de 

Treino – Fornecimento e Instalação de Equipamento para Análise de 

Movimento para o Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – Natação – 

Adjudicação. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, questionando se seria necessário o processo ser presente a reunião 

de Câmara e se não poderia ser a Presidente da Câmara a decidir sobre o 

mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Director do Departamento de Administração Geral, a pedido da Presidente 

deu os necessários esclarecimentos acerca do assunto em questão. -------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio sugerindo que em 

situações semelhantes existisse uma deliberação de Câmara a avocar as 

competências delegadas, face ao explanado pelo Director de Departamento de 

Administração Geral. -----------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório de Análise das 

Propostas, nos termos apresentados pelo Júri do Procedimento relativo ao 

procedimento em apreço, em cumprimento do disposto no artigo 148.º do 

Código dos Contratos Públicos e consequentemente, adjudicar o referido 

fornecimento e instalação de equipamento à empresa IBELTECO – Electrónica, 

Lda., pelo montante de € 184.997,72, valor ao qual cresce IVA à taxa legal em 
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vigor. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS – CONCURSO PUBLICO COM PUBLICAÇÃO 

INTERNACIONAL - ABERTURA E APROVAÇÃO DAS PEÇAS DE PROCEDIMENTO. ---------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão e Consultadoria e 

Contencioso, datada de 16 de Novembro de 2009, sobre Fornecimento de 

Combustíveis – Concurso Público com Publicação Internacional - Abertura e 

Aprovação das Peças de Procedimento. ---------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, solicitou esclarecimentos 

sobre quais seriam as mais-valias para a abertura de concurso público 

internacional. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, a pedido da Presidente, 

interveio dizendo que fora entendimento que a abertura de concurso público 

internacional deveria ser feita pelo montante em causa, que rondará os 

400.000,00€ para os próximos três anos e tendo sido feitas algumas consultas 

informais junto dos operadores de mercado, dando como exemplo os 

descontos do cartão “Galp Frota”, justificando-se a abertura do concurso em 

causa, como mais vantajoso para o Municipio. -------------------------------------------   

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a abertura de concurso público 

com publicitação internacional para o Fornecimento de Combustíveis e 

respectivas peças do procedimento, nos termos propostos na informação supra 

citada. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LIMPEZA URBANA NA CIDADE DE RIO MAIOR.-------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete Técnico Florestal, datada 

de 16 de Novembro de 2009, sobre Prestação de Serviços de Limpeza Urbana 

na Cidade de Rio Maior. -------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a abertura do procedimento 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 20 DE NOVEMBRO DE 2009 

 

 

 

27

para a prestação de serviços de limpeza urbana na Cidade de Rio Maior, nos 

termos da informação em apreço, devendo os serviços ultimar os necessários 

procedimentos em conformidade. ------------------------------------------------------------  

 
APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 22/2009, datada de 9 de Novembro.-------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a presente Acta.----------------------  

 

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 

 

MUNÍCIPE JOÃO NARCISO VERDE DA COSTA. ----------------------------------------------------------  

 

1. O munícipe João Narciso Verde da Costa começou a sua intervenção, 

falando da questão dos Bairros Sociais de Rio Maior, Azinheira e Vale de 

Óbidos, dizendo subsistirem problemas diferentes em relação aos mesmos, 

apesar de algumas situações terem sido já resolvidas, nomeadamente, pelo 

anterior Executivo. --------------------------------------------------------------------------------  

Disse também saber que em relação ao Bairro Social de Vale de Óbidos, uma 

parte já se encontrará legalizada, estando as restantes habitações em situação 

irregular, situação que tem inviabilizado o projecto existente de alindamento da 

área envolvente ao Bairro referido, conforme informação dada pelo anterior 

Executivo. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2. O munícipe, na sua intervenção, solicitou também informação sobre uma 

questão que lhe fora comunicada por um funcionário da empresa “Tecnovia”, 

no sentido de que a mesma estaria a mover um processo em Tribunal contra a 

Câmara de Rio Maior, relacionado com a empreitada da Avenida dos 

Combatentes. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente sobre a questão apresentada pelo munícipe no ponto 1 solicitou 
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ao Director de Departamento de Administração Geral, que prestasse 

esclarecimentos. ----------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito ao ponto n.º 2, disse ter tido a informação de que a questão 

correspondia à verdade, mas que gostaria de se inteirar com mais pormenores 

sobre o assunto em questão para um melhor esclarecimento e posterior 

explicação do mesmo ao munícipe. ----------------------------------------------------------  

 

O Director do Departamento de Administração Geral prestou os necessários 

esclarecimentos, solicitados pela Presidente da Câmara. -----------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram doze horas e quinze minutos a Presidente, Dra. Isaura 

Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais a presidir, deu por encerrados os 

trabalhos desta reunião, da qual se lavrou minuta para os efeitos 

imediatos e a presente acta, a qual vai ser assinada pela Presidente da 

Câmara e por mim, Paulo António Pardal Dias Jorge, Director do 

Departamento de Administração Geral, que a redigi. ---------------------------- 

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO 

GERAL:______________________________________________________________________________  


